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aus dem Gemeinderat

Der seit langen Jahren angedachte Um-

zug des „Haus der Fraktionen“ wurde zum 

14. Juni endlich umgesetzt. Nur wenige 

Häuser neben den alten Büros hat die 

Fraktionsgeschäftsstelle nun einladende, 

große Räumlichkeiten, um die gesamte 

Fraktionsarbeit vor Ort durchführen zu 

können. Damit ist die lange Ära der Frak-

tionssitzungen im Haus Solms zu Ende. 

Die Maybachstraße in Durlach ist eine 

hochfrequentierte Zufahrtsstraße, die zur 

Wertstoffstation führt. Diese Straße be-

findet sich schon seit Längerem in einem 

katastrophalen Zustand. Die vielen, immer 

tiefer werdenden Schlaglöcher führten zu 

Unmut in der Bevölkerung. Die Verwaltung 

teilte uns in der Stellungnahme auf unsere 

Anfrage mit, dass die Straße noch in diesem 

Sommer saniert wird. 

FRAKTION ZIEHT IN 
NEUE BÜRORÄUME

Haus der Fraktionen

SPD-Fraktion Karlsruhe

Hebelstraße 21, 76133 Karlsruhe

Telefon: 0721 133-1091

NEUER KONTAKT

EINLADUNG ZUR BÜROBESICHTIGUNG
am 24. Juli von 16:00 bis 18:00 Uhr

Die Fraktion freut sich auf einen Austausch mit Euch Genoss*innen und  interessierten Bürger*innen. 

Um besser planen zu können, meldet euch bitte unter spd@fraktion.karlsruhe.de an.
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ZUFAHRT ZUR 

SANIEREN

WERTSTOFFSTATION
IN DER MAYBACHSTR. 
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Im Jahr 2019 beschloss der Gemeinderat, dass Menschen 

mit Bezugsberechtigung, zumeist mit einer schweren 

Behinderung, pro Jahr 200 Taxifahrten nutzen können. 

Dieses Angebot ist wichtig, um den Nutzenden ein Stück 

Teilhabe zu ermöglichen und so verschiedene Aktivitäten 

wahrnehmen zu können. Wichtig war uns dabei, dass es 

keinen Unterschied macht, ob eine Person in Innenstadt-

MÖGLICHKEITEN ZUR 
TEILHABE ERHALTEN

nähe oder in beispielsweise einem Höhenstadtteil lebt.  Im Gespräch mit Betroffenen wurde uns berichtet, dass 

seit der Gebührenerhöhung der Taxifahrten im November nun eine TAN-Nummer nicht mehr ausreiche, um aus 

einem Randgebiet in die Innenstadt zu gelangen. Deshalb haben wir eine Anfrage an die Verwaltung gestellt, 

um den Sachverhalt zu klären. 

In der Stellungnahme der Verwaltung auf unsere Anfrage sichert uns die Verwaltung zu, den ursprünglichen 

Zustand wieder herzustellen. Hierzu sind noch einige Schritte notwendig, aber auch die Geldmittel seien einge-

stellt, um eine Erhöhung der Kosten zu tragen. Wir hoffen, dass die Umsetzung in naher Zukunft erfolgt, sodass 

die Bezugsberechtigten endlich wieder von den ihnen zustehenden Fahrten profitieren können.

HERAUSFORDERUNGEN 
IM BEREICH KINDERTAGESEINRICHTUNGEN

Noch immer fehlt es an Betreuungsplätzen für die Jüngsten. 

Auch Karlsruhe ist vor diesem bundesweiten Problem nicht ver-

schont. Die SPD-Fraktion setzt sich in zahlreichen Initiativen für 

einen Maßnahmen-Fächer im Bereich der frühkindlichen Bil-

dung ein.

Ein Thema sind die Mietkostenzuschüsse für neue Kitas:

In einem Brief an den Oberbürgermeister und die Volkswoh-

nung haben wir darauf hingewiesen, dass es einen Weg zur 

wirtschaftlicheren Bezuschussung von neugebauten Kitas, bei-
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spielsweise im August-Klingler-Areal 

braucht. Ohne eine auskömmliche 

Mietbezuschussung der Stadt ist es für 

Träger bei den gestiegenen Baukosten 

nicht kostendeckend, eine Kita einzu-

richten. Bislang bezuschusst die Stadt 

maximal 14,50 Euro pro Quadratmeter. 

Aktuell ist dies bei Neubauten nicht 

ausreichend.

Uns wurde zugesichert, in Kürze 

Lösungen für dieses Problem aufzu- 

zeigen und das Thema im Aufsichtsrat 

der Volkswohnung zu behandeln.


